

Madame Sophie Wilmès, Première Ministre,
Madame Maggie De Block, Ministre de la Santé,
Monsieur Daniel Bacquelaine, Ministre des Pensions,
Monsieur Philippe De Backer, Ministre des Entreprises publiques,
Madame Nathalie Muylle, Ministre chargée de la Lutte contre la pauvreté et de l'Égalité des chances

Copie adressée à :

Madame Sarah Scalliet, Administratrice du Service fédéral Pensions

Bruxelles, le 25 août 2020

Objet : Suspension des contrôles GRAPA pour assurer le physical distancing

Nous nous adressons à vous afin de vous demander le maintien de la suspension temporaire des contrôles GRAPA, que vous avez décidée en mars passé et que vous aviez établie tant que des mesures de social distancing seraient d'application, afin d'éviter tout contact non-nécessaire entre cette population particulièrement à risque de COVID-19 (personnes âgées, en situation de pauvreté) qui risquent d'augmenter les risques de contamination.

Depuis mi-juillet, une forte réaugmentation du nombre de contaminations journalières au COVID-19 a été constatée. Cette augmentation des contaminations s'accompagne d'une réaugmentation des hospitalisations et des décès, et un taux de reproduction qui a repassé la barre des 1. L'épidémie de COVID-19 n'est pas derrière nous, ce qui a enjoint le gouvernement fédéral agir proactivement pour renforcer les mesures de distanciation physique. Nous craignons par ailleurs que la fin de l'été et les semaines qui s'ensuivront, qui coïncideront avec les retours en Belgique des vacanciers, soient des périodes sensibles et critiques lors desquelles une deuxième vague renforcée n'est pas à exclure. D'ici quelques mois enfin, le rafraîchissement des températures coïncidant habituellement avec les épidémies annuelles de grippe saisonnière fragilisera les personnes dont le système respiratoire ou l'état de santé général sont les plus vulnérables.

Les personnes âgées et les personnes en situation de pauvreté sont deux publics dont l'état de santé est particulièrement fragile, et qui sont les plus exposés aux risques sanitaires générés par le coronavirus. Il convient d'éviter d'exposer ces personnes à toute forme de contact non-nécessaire. **Nous vous écrivons donc pour vous demander de prolonger la suspension des contrôles GRAPA, qui étaient jusqu'avant la crise COVID réalisés par des facteurs lors de leurs tournées, jusqu'à la fin de l'année 2020 au moins et au delà si nécessaire, tant que des mesures de distanciation physiques seront en vigueur** pour éviter la propagation du virus et les risques importants qu'elle génère, particulièrement sur la population des personnes âgées en situation de pauvreté que sont les bénéficiaires d'une GRAPA.

Nous vous remercions d'avance pour l'attention que vous nous accorderez.

Nous restons à votre disposition pour tout échange supplémentaire, et bien évidemment disponibles pour la recherche de solutions constructives sur le long terme.

Bien cordialement,

Caroline Van Der Hoeven, Coordinatrice BAPN – Belgian Anti-Poverty Network

Michel HUISMANS, Porte-parole du mouvement citoyen GVC – Gang des vieux en colère / Gang van de Razende Ouderen

Kati VERSTREPEN, Présidente Liga voor Mensenrechten

Olivia VENET, Présidente LDH – Ligue des Droits Humains

Gaëlle DEMEZ, Responsable des CSC Seniors

Dr Philippe, DEVOS Président ABSyM - Association Belge des Syndicats médicaux / BVAS Belgische Vereniging van Artsensyndicaten

Adrien DUFOUR, Porte-parole AUBV - Algemene Unie van Verpleegkundigen van België / UGIB – Union Générale des Infirmiers de Belgique / AKBV - Allgemeine Krankenpflegeverband Belgiens

Luc VAN GORP, Président Collège Intermutualiste National / Nationaal Intermutualistisch College

Koen DE MAESENEIR, Directeur VWGC – Vereniging van Wijkgezondheidscentra

Fanny DUBOIS, Secrétaire générale FMM – Fédération des Maisons Médicales